

EN LOGROÑO, UNA PESETA AL MES. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS.—Trimestre vencido, TRES PESETAS VEINTICINCO CÉNTIMOS.—EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre.

Anuncios á precios convencionales. Comunicados, á UNA PESETA línea. Número suelto 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

Calle de Sagasta, número, 25, bajos

No se devuelven los originales aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.

Se considerará que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva á la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Franqueo concertado

OCULISTA PEREDA Muro de la Penitencia, 18, on suelo.—Consulta diaria y operaciones de 11 á 1, y de 3 á 4. Gratis á los pobres.

Arboles frutales Lauro Ibáñez, hijo y sucesor de D. Pedro, de Nalda, ofrece para esta temporada una abundante colección, garantizando todas sus variedades.

Clinica de operaciones Enfermedades especiales de la mujer. Doctores Múgica y Ramírez, San Blas, 23, 2.º.—Horas de consulta de 12 á 1 y 2 á 5.

Gran Feria de Ganados en Logroño del 22 al 26 de febrero de 1906 Cuadras gratis para los tratantes que concurren con más de 15 caballerías.

Cal Hidráulica de Zumaya legítima, fresca y barata a JOAQUÍN REDON.—LOGROÑO

Contribución de consumos Ayer nos ocupamos del cupo para el Tesoro, y hoy nos toca hacerlo de la parte que interesa al Ayuntamiento.

1.º Rentas y productos de los bienes propios del Municipio. 2.º Arbitrios é impuestos municipales sobre determinados servicios.

3.º Recargos del 16 por 100 de las cuotas repartidas para el Tesoro por contribución industrial, autorizados por la ley de 18 de junio de 1835, pues el 16 por 100 sobre la territorial, fué suprimido por el artículo 23 de la ley de Presupuestos de 31 de diciembre de 1901.

4.º Recargo del 50 por 100 sobre las cuotas personales, autorizado por el artículo 5.º de la ley de 31 de diciembre de 1881.

5.º Arbitrios extraordinarios, previó el expediente que determina la real orden de 3 de agosto de 1878. 6.º Repartimiento vacacional sobre las utilidades consignadas en las bases 4.ª y 6.ª, regla 2.ª del artículo 138 de la ley municipal.

La clase pobre saldrá indudablemente beneficiada, porque sólo contribuirá al repartimiento en razón de la tercera parte de su jornal anual, y hoy paga por entero el impuesto de consumos, como los vecinos pudientes.

Legado el caso de tener que utilizar el Municipio, de acuerdo con la Junta de asociados, los expresados arbitrios ordinarios, extraordinarios y repartimiento, confiamos en que lo hará con equidad y con acierto, porque los interesa más directamente que á los políticos de gabinete el estudio de las cuestiones que afectan á los intereses del pueblo que administra, y conoce mejor que aquellos los recursos de sus habitantes, y si no lo hiciera, como por el artículo 140 de la ley municipal, se concede recurso de agravios á los interesados para ante la Diputación provincial cuando las cuotas señaladas á los arbitrios ó impuestos de toda clase no guarden relación con la importancia del servicio, industria ú objeto á que se aplican, esta Corporación señalará el camino que conduzca á conciliar los intereses de todos, dentro de la justicia.

Bien sabemos que los repartimientos no suelen dar buen resultado, porque la resistencia pasiva de las clases pobres y aun de algunas regularmente acomodadas, amenguan los ingresos y retrasan los cobros; pero hay que reconocer que aunque se utilicen arbitrios ordinarios que hoy no contribuyen y se soliciten otros extraordinarios, no bastarán seguramente para cubrir el presupuesto municipal y habrá necesidad de acudir como último remedio al repartimiento á los vecinos que deban incluirse en el mismo, conforme á las disposiciones legales antes apuntadas.

Lo que hace falta es que todos se persuadan de que una vez suprimido el impuesto de consumos, que da un rendimiento fabuloso, tiene que presidir la buena fe, para que cada uno pague lo que le corresponda con arreglo á sus medios de vivir; porque sin la buena fe, nada es posible; y sería muy triste y doloroso tener que volver á solicitar y utilizar el impuesto que hoy consideramos gravoso y vejatorio; si el presupuesto municipal no logra cubrirse con arbitrios y reparto, y resultan éstos más molestos y menos realizables que aquella contribución indirecta, porque el Gobierno, es de suponer no se ha de preocupar de los Municipios en la supresión del impuesto de consumos, si llega á realizarse, sino para dejarles utilizar los arbitrios y recursos que consideren más convenientes dentro de cada comarca y de las disposiciones legales.

SECCION DE HARO

SECCION DE HARO HARO Ayuntamiento A la sesión celebrada hoy, presidida por el alcalde don Enrique Tosantos, asisten los concejales señores Sáenz-López, Velasco, San Juan, García Gato, Huerta, Valdés (don Fidel y don Miguel), Gallego, Aguiluña, Gato, Salcedo y Sáenz de Santamaría.

Se da cuenta del despacho ordinario. Liquidación del presupuesto del año 1905.—Importa el presupuesto 239.924'79 ptas.; la relación de deudores, 22.358'56; acredores, 850'23; resulta un sobrante de 21.568'33 pesetas, con cuya cantidad se formará un presupuesto extraordinario.

A instancia del señor Gato se toma el acuerdo de no adelantar ninguna cantidad á los pueblos por el cupo de gastos carcelarios. El alcalde dice que hay varios pueblos que le han prometido ingresar sus cuotas, y de otro modo se tomarán medidas extremas. Distribución de fondos para las obligaciones del mes actual.—Importa la relación que presenta la Contaduría pesetas 17.300'18, que se aprueba. Acta de recepción y liquidación de la obra de entrada de agua al teatro.—Presentada por la Comisión de Obras, con asistencia del arquitecto, se aprueba. La liquidación asciende á 663'90 pesetas, aprobándose. Liquidación de las obras del alcantarillado de la carretera de la Estación.—Importa 1.123'55 pesetas, siendo aprobada. Subasta para colocación de cubierta en el kiosco de la música.—Se da cuenta y se aprueba definitivamente la subasta efectuada á favor de don Domingo Hernando, en el tipo de remate. Subastas desiertas de materiales de piedra y zinc.—No habiendo habido postores á ninguna de estas dos subastas, se acuerda que la Comisión prepare nueva subasta si lo cree oportuno. Propuesta pendiente para gratificar á los empleados de consumos.—Es la misma presentada en la sesión supletoria del 29 de diciembre, formulada por la Comisión de Hacienda.—Importa en total 625 pesetas y se aprueba con un voto de gracias para el contador, propuesto por el señor Gato. Número de secciones para la renovación de vocales asociados.—Se acuerda que, como de costumbre, sean cinco. Peticion de socorro para ir al hospital provincial.—Lo solicita Claudio Manzanara, para trasladar á su hijo Manuel, al que se le concederá la cuota acostumbrada. Instancia de don Valentín Retes sobre revoque de fachada y colocación de balcones en su casa de la calle del Arrabal número 22.—Se le autoriza, siempre que no se trate de obras de consolidación. Instancia de don Saturno Suso solicitando se reclame á don Domingo Hernando lo indebidamente cobrado por el servicio de aguas.—Solicita el recurrente se sirva ordenar que ingrese el señor

Hernando lo indebidamente cobrado y reclama se suspenda el procedimiento de apremio que contra él se sigue para el cobro de 160 pesetas.

El alcalde propone que, como es un asunto que data de tres ó cuatro años, cree debe pasar á estudio de la Comisión.

El señor García Gato cree que está claro el asunto, puesto que es un pago por el servicio de aguas.

El señor San Juan explica que el Ayuntamiento anterior tomó una resolución por la cual se obligaba á los que tenían mal los contadores al pago del máximo en favor del rematante.

Y el señor secretario relata con toda amplitud la historia del asunto, estimando que se trata de una cosa ya juzgada.

Se deja, no obstante, para que lo estudie la Comisión correspondiente. Continuaremos el resto de la sesión mañana. 24 de enero.

CASALARREINA

Hallándose vacante la depositaria, son tantos los opositores á la misma que el Ayuntamiento se ve perplejo para su elección; hay quien la solicita por 100 pesetas; otros, por los gastos de viaje; quien, gratis é honore, y por último, hay otros que dan dinero. No es fácil deslindar este enigma. Ha sido conducida por la pareja de la Guardia civil de este puesto la recién casada Milagros Alonso, vecina de San Torcuato, á consecuencia de denuncia de su esposo Paulino N., por suponer éste que le ha sustraído cierta cantidad de dinero. Se proyecta establecer una gran industria en esta localidad, en una propiedad de la señorita Casilda G. Marrón, de un salto de agua que posee en el término de Ajuarte. Según noticias están en inteligencia con la casa de Amadeo Gros. Nos alegraríamos se efectuase el proyecto. Ha salido con dirección á Burgos el joven y celoso alcalde de esta villa don Gustavo Roldán, por asuntos propios. Un joven gallardo, rubio y bien portado, de posición acomodada, parece ser anda llevando pajitas al nido de una simpática joven, muy esbelta y graciosa vizcondesa. 24 de enero.

Los transportes

Han pasado ya muchos días sobre las conclusiones de la Asamblea ferroviaria celebrada en Madrid; nuevos acontecimientos, crisis totales, marejadas políticas, han venido á distraer la atención pública; ha comenzado sus gestiones otro organismo que, como la Comisión de Consumos, está llamado á resolver cosa tan ardua como la sustitución ó supresión del impuesto; y en suma, esta es la fecha en que nada sabemos sobre si será ó no será llevado á la práctica algo de lo mucho que se discutía en aquella famosa reunión. Mientras, el comercio y el país entero esperan; esperan á tener bien establecidos sus servicios ferrocarrileros; esperan á que sea efectiva la adopción de unas tarifas más arregladas y menos perjudiciales; esperan á que se mejore el transporte, á que se acondicionen los carruajes de viajeros, á que se establezcan todas aquellas medidas económicas, higiénicas y de precaución que han reconocido útiles las mismas compañías. Si embargo, el tiempo transurre y la Asamblea con tanto entusiasmo congregada, va olvidándose en el rincón de las cosas inútiles. Todo lo que aquellas ponencias trabajaron, letra muerta es, todas las gestiones que el comercio y la industria hicieron para que allí resonase su voz, han sido labor infecunda realizada sobre terreno oril incapaz de dar fruto. Toda aquella decisión con que los gobernantes acometieron la buena empresa de reunir á ferroviarios é interesados en la mejora de los transportes, ha desaparecido, al menos en apariencia. Nos consta la voluntad que para todos estos problemas alienta al actual ministro de Fomento y de él esperamos que, si es posible realizar aquí cosas útiles, él que ya ha mostrado plausibles energías, derroche ahora unas cuantas más en mover el atascado carro de la Asamblea ferroviaria. Si no todo, porque las empresas no puedan comprometerse á ello, al menos parte de lo que allí se propuso y se acordó, puede ser realizado cuando el Gobierno quiera. Y el país, y los elementos productores en primer término, le agradecerán profundamente que saque á flote en decretos bien estudiados todo cuanto tienda á mejorar los transportes y á abaratar las tarifas.

SECCION DE CALAHORRA

SECCION DE CALAHORRA CALAHORRA Del Ayuntamiento Preside don Santiago Díaz Gil, con la asistencia de 12 concejales. Se acuerda remitir al señor gobernador las bases propuestas por la Junta del jueves, sobre la transformación y supresión del impuesto de consumos que ya conocen nuestros lectores. Se aprueba definitivamente la lista de compromisarios para senadores. Es desastimada la instancia presentada por el rematante de la barca de San Adrián don Dámaso Sánchez, por la que solicita permiso para cortar leña del suelo Amarillo para calzar los bancos de la barca. Varios vecinos de la calle Portillo de la Plaza presentan otra instancia pidiendo la construcción de un muro de contención en el declive de dicha calle con la carretera de Zaragoza, por versen amenazadas de ruina sus casas por los desmoronamientos de terrenos habidos en las últimas lluvias. Acuérdase elevar la instancia á la Jefatura de Obras públicas. Se autoriza á los señores Sáenz Bello-

so y Cristóbal para que en nombre de la Corporación vayan á San Adrián y otorguen la escritura de arriendo de la barca y verifiquen el inventario de la misma.

Se lee un oficio del visitador de cañadas de esta ciudad, en el que denuncia la intrusión que el vecino de ésta Gil Martínez hace en la cañada que existe entre la cuesta de los Minglanillos y la carretera de Arnedo, antiguo camino, implicando el paso de ganado, acordándose pase este asunto á la Comisión respectiva.

Manifiesta el señor presidente que la señora viuda del exalcalde señor Garro había solicitado como gracia especial la concesión por 99 años del terreno que ocupa la sepultura de su finado esposo, cuya petición apoya el señor Díaz Gil.

El señor Subero (don Pedro), como individuo de la Comisión del Cementerio, se opone á dicha concesión, fundándose en que muchos podrían encontrarse en la misma situación. No creemos que sean muchos los que tengan méritos para una concesión tan equitativa. Acaso no la merezca y mucho más el señor Garro por sus méritos á su paso por el Ayuntamiento y por sus humanitarios sentimientos. Propone el señor presidente recabar del ministro de Fomento una cantidad para el desarrollo de nuestras ferias, y así se acuerda.

El señor Barrero denuncia el que un empleado de consumos tiene establecido un negocio donde expende artículos sujetos al impuesto, y cita el artículo 11 del reglamento, en el que no permite empleados que vendan artículos de consumo.

Habla el mismo señor Barrero, y dice que sólo se ocupará en narrar hechos acaecidos en una reunión en la que se tomó cierto acuerdo.

Aunque nada tiene que ver con la administración municipal, refiere el señor Barrero cosas ya conocidas y afirma que á la salida dijo uno de los allí reunidos que cumpliría su palabra, aunque sabía se habían de molestar.

El señor Miranda dice que dos individuos lo sacaron de su casa, llevándolo á la reunión en que se hallaban tres partidos y que el señor Barrero explicó el objeto de la reunión, sin que acudiese representante del partido conservador. Que el señor Barrero ofreció cargos que ni dará ni nunca podrá dar y al preguntarme á mí qué quería, contesté que nada, puesto que nada podía darme. Que no hubo la tan cacareada palabra de honor y que todavía ignora el fin á que se refería la reunión. Dice el señor Boddilla que el partido conservador lo representaba Barrero (todos lo tenemos por federal).

El señor Barrero dice que si el señor Miranda le alude al decir que quiso dar cargos, tenía perfecto derecho para proponerlos. Nadie lo duda, y otro también lo tiene para desmoronarlo. Y no hubo más.

Los médicos de esta localidad se han reunido para tratar asuntos de la clase, acordando después dirigir un telegrama al señor Canalejas, presidente del Patronato de Médicos, por su elevado cargo á la Presidencia del Congreso. El cinematógrafo del señor Pardo ha sido desmontado, marchando con todos sus trastos á Tafalla, despidiéndose hasta el próximo año. En el beneficio de Isidoro le demostró Calahorra sus simpatías con enormes llenos en todas las sesiones. Ha regresado de Corera el teniente alcalde señor Arpón con su hija Milagros. El tiempo, frío por demás, siendo las heladas tan fuertes, que se ha helado el Cidacos, temiéndose por la hortaleza temprana. Los trabajos en la glorieta del Mercado adelantan rápidamente, habiéndose puesto multitud de plantas y flores que han de servir de bonito adorno en un sitio tan apropiado como es la entrada en la población por la carretera de Logroño y la de Arnedo. El alcalde señor Díaz Gil, por tal mejora está siendo objeto de unánimes aplausos, á los que unimos el nuestro muy gustosos. También entra en las reformas el arreglo de los bancos del Raso.—Ayer. 25 de enero.

DE AGRICULTURA

Enfermedad del pimiento

Un hortelano de Sanguesa dirige al ingeniero de la Diputación de Navarra una consulta que también interesa mucho á nuestra provincia. Se trata del cultivo del pimiento. Habrá pocos pueblos, ó ninguno tal vez, donde se produzcan mayores cuidados á esa planta que en éste, así es que la enfermedad ó fenómeno de que voy á hablar no puede atribuirse á deficiencias en las labores, riegos, hedras, etc. El año pasado, apenas hecha la plantación, se cebó, con mayor intensidad que otras veces, lo que allí llamamos el zafrán, que consiste en ponerse la planta de color encendido, salirle unas hojas muy menudas y quedarse así sin crecer más. Esto, si bien tiene alguna importancia cuando sucede en grande escala, no nos causa tan graves perjuicios como la otra enfermedad, que es la que me ha movido á escribirle. Hecha la plantación en la época oportuna y con todos los cuidados necesarios, vemos que ordinariamente se desarrolla y crece sin contratiempo alguno ostentando lozanía y vigor, pero apenas llega la segunda quincena de agosto, de repente se observa en muchas plantas que languidecen sus hojas y frutos, quedando en un día marchitos cientos y cientos de ellas. Esto que, á mi juicio, una vez estudiada y analizada la causa, pudiera quizá corregirse, produce incalculables perjuicios en nuestras huertas, y lo que es peor, en nuestros bolsillos. A este fenómeno ó enfermedad llamamos pasmo, porque realmente pasma la planta y la mata en pocos días, debien-

do advertir que se ceba mucho más en los terrenos ó fajas donde por espacio de algunos años seguidos se venga cultivando dicha planta, que en aquellos en los que hayan descansado ó sean nuevos.

¿Será acaso que la planta necesita para completar su madurez alguno de los principios fertilizantes que esas tierras no encuentran? ¿No podría corregirse esto, señor Salmons, añadiendo esos mismos principios fosforados, nitrogenados ó potásicos que quizá entonces le hacen falta?

SECCION DE CERVERA

CERVERA Niña quemada

Ayer se hallaba en la Eras la niña Agustina Vidoreta Arévalo, en unión de otras de su edad, entretenidas en hacer lumbre, y á consecuencia del fuerte viento que soplabá alguna chispa prendió los vestidos de aquella. Algunas vecinas que se encontraban en aquel punto corrieron á prestar auxilio á la infeliz criatura, pero á pesar de su diligencia no pudieron evitar que el fuego produjese sus terribles efectos. Acto continuo fué trasladada al hospital, donde se le practicó la primera cura, y se ha podido apreciar que gran parte del cuerpo se halla carbonizado, según noticias, su estado es gravísimo, siendo probable que las lesiones, que le producen acerbos dolores, le ocasionen la muerte. Lafortunada niña contaba nueve años de edad y era la primogénita de la familia.

Noticias

El día 22 celebró su fiesta onomástica el procurador y digno juez municipal don Vicente Rico Guillerna, con cuyo motivo su domicilio se ha visto muy concurrido por los innumerables amigos que cuenta, que han ido á felicitarle, á los cuales ha obsequiado con la galantería que le es peculiar. Procedente de Calahorra ha venido don Antón Amillo Vallejo, hijo del recaudador de contribuciones de esta zona. Se encuentra enfermo desde hace algunos días el facultativo titular de esta villa don José Sáinz Pardo, al que deseamos un pronto y total restablecimiento. En la parroquia de Santa Ana se ha celebrado una solemne función religiosa en honor de Nuestra Señora de la Paz, cuyos gastos han sido sufragados por la esposa del acreditado industrial y depositario de este Ayuntamiento don Antonio Peláez, en conmemoración de ser el día de su natalicio. El 23 celebró la misma fiesta el acomodado propietario don Alfonso García, que obsequió también con esplendor á las muchas personas que le dieron los días, viéndose honrado con serenatas por la banda y rondallas del pueblo, que hicieron más agradable la fiesta. 24 de enero.

Asamblea de concejales

Aparte de la significación política que va á tener la Asamblea de concejales republicanos que en breve ha de celebrarse en Zaragoza, será importante para los temas que en ella han de discutirse y las personas notables de todos los partidos que forman la ponencia de los mismos. Las materias que han de discutirse son las que citamos á continuación: Tema primero Personalidad natural y gobierno autónomo de las municipalidades. Como debe entenderse esta autonomía. Esfuerzos en que debe ser absoluta. Estadística y tutela de los Poderes del Estado; su límite y regularización.—Régimen de las Ordenanzas municipales; la Ley municipal como supletoria. Crítica de los proyectos de ley Moret y Maura.—Relación entre el autonomismo municipal y el autonomismo regional: crisis de este problema en los Estados Unidos.—Progresos realizados modernamente en ciencia y arte de gobierno municipal en Alemania é Inglaterra. Tema segundo Autonomía financiera de las municipalidades. Su forma y sus resultados en las Provincias Vascongadas.—Bases para una hacienda municipal.—Consideración especial del impuesto de consumos: arbitrios usuales en las diversas localidades de la Península donde tal impuesto no rige por práctica: descripción y resultados. Aplicación del referéndum local. Tema tercero El cooperatismo oficial, nota característica del gobierno de la ciudad en el mundo moderno.—La explotación de los servicios públicos de primera necesidad, como monopolios naturales ó de hecho y como verdaderos impuestos indirectos. Consecuente necesidad de municipalizar tales servicios: simultánea formación de personal adecuado.—Resultado de la municipalización en las naciones más adelantadas de Europa y América: servicio de agua potable, gas, alumbrado eléctrico, tranvías, teléfonos urbanos, fuerza motriz, viviendas económicas, lavaderos y baños públicos, mercados, mataderos, cementerios, seguro contra incendios, viveros, hielo artificial, etc.—Consideración especial de la municipalización como medio de suprimir ó reducir los impuestos locales y de transformar rápidamente las urbes.—Servicios públicos municipalizados ya en localidades de nuestro país y su resultado: fuentes, pantanos, canales, gasómetros, plazas de abastos y pescaderías, mataderos, cementerios, etc., municipalización ferrocarril provincial de Vizcaya.—Rescate de tranvías: arrendamiento ó administración directa. Aplicación del referéndum local á este ramo de gobierno municipal. Tema cuarto Municipalización como policía de abastos y regulación de precios; tahonas y carnicerías ó tablas municipales en España: Pamplona, Jerez de la Frontera, San Sebastián, Salamanca, etc. Taber.

nas ó cantinas de concejo. Inspección del comercio de subsistencias: cómo debería organizarse para que resulte eficaz contra la adulteración y el fraude: legislación comparada. Tema quinto Dada la emigración y la miseria que en toda España ha engendrado el despojo del patrimonio de los pobres, ó sea de los bienes concejales, por el Estado, á título de desamortización, y de que egrando hasta que ha saltado en la prensa periódica el caso de Boda, —si debe la minoría republicana en tanto asista á las Cortes, promover con carácter de urgencia la suscripción total de la desamortización civil y la autorización á los Municipios para poseer tierras de propios y aprovechamiento común, rescatar las raciones enajenadas y adquirir otras con destino á las clases proletarias, especialmente huertos como los del nombrado Boda y los de Jaca. —Proyecto de una proposición de ley. Tema sexto Urgente necesidad de introducir el elemento técnico, así jurídico como económico, financiero é industrial, en el gobierno de las municipalidades para que respondan en breve á las exigencias y necesidades de la vida moderna.—Alcaldes profesionales vitalicios en Alemania.—Secretarios técnicos: manera como habrían de formarse aquí y en el extranjero. Tema séptimo Visitas la importancia y extensión, entre nosotros no sospechadas, que han cobrado en el mundo los estudios sobre gobierno municipal, particularmente en Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos, á punto de formar una nueva ciencia, materia de cursos especiales en las Universidades y Colegios superiores de Europa y América, y de unos 12.000 libros y folletos publicados en sólo veinte años —si debería introducirse esta enseñanza, con carácter preferente práctico, en las Universidades españolas y crearse escuelas especiales que provean de técnicos á los Ayuntamientos. Tema octavo Mientras exista el régimen vigente, amparador del caciquismo nacional, ¿qué medios pueden emplear los Ayuntamientos para defenderse contra el caciquismo local?—Asociación municipal cooperativa, por distritos, provincias y regiones.—Consultorios jurídicos para uso gratuito de concejales republicanos y para obreros, comerciantes é industriales pequeños y contribuyentes pobres que tengan que defenderse contra el caciquismo.—Creación de intereses republicanos al amparo de los Ayuntamientos gobernados por concejales del partido: maestros, médicos, farmacéuticos, veterinarios, secretarios, etc.; concesión de obras municipales á Sindicatos de sociedades obreras que ofrezcan confianza, ó á contratistas modestos.—Libre federación de Ayuntamientos eolindantes para fines comunes: seguros mutuos en varias manifestaciones, hospitalización, adquisición de maquinaria para el cultivo, alumbrado público, aguas potables, regadío, locomoción, bibliotecas circulantes, explotación mancomunada de industrias ó bienes propios, construcción de viviendas para trabajadores, campos de experimentación agrícola, fomento de industrias domésticas, etcétera.—Bases de organización para esta Federación ó Asociación. Ponentes: don Ricardo Fuente.—Don Alvaro de Albornoz.—Don Marcelino Isabal.—Don Pedro Gómez y Chaix.—Don Francisco Layret.—Don José M. Serracraera.—Don Eusebio Jover.—D. Julián Nougues.

La severidad para los niños

La severidad para los niños Precisamente porque soy un criminalista y al revés de otros muchos, no soy pesimista para los niños, cuyos malos instintos es la desesperación de los padres; tales como los chicos que mientan descaradamente en toda clase de cosas y los que hurtan de su casa aquello que les parece. Yo no quiero decir que estos sean instintos de los que no se debe hacer caso ó que sean niños cuya educación no deba ser seguida atentamente, no hay en ello tampoco ninguna anomalía, ni cosa inquietante, como he visto han tenido muchos padres. Es un gran prejuicio creer el que los niños son buenos, mucho más generosos, dulces y honestos que los adultos. Es la ceguera de nuestra adoración quien nos traza este cuadro lisonjero de las cualidades del niño. En realidad son, por naturaleza pequeños criminales. Todos los que después han sido hombres normales, muy probos, honrados y sinceros, han pasado no obstante en su infancia por una fase truanesca y criminalidad disfrazada ó han mentado á sabiendas, cometiéndolo con más ó menos impunidad algunas ratonas, &c. No se puede, por lo tanto, inferir por esto que un niño llegará á ser un criminal porque cometa tales actos, de la misma manera que no se puede inferir que no podrá andar á los veinte años, porque cuando tiene uno anda á tropezones, cayéndose á cada instante. Ante todo, el niño es instintivo é ingenuo; no admite fácilmente ser contrariado en sus deseos, y no se arredra en los medios cuando trata de realizar sus caprichos. Si dispone de astucias que él crea buenas para un logro, recurre á ellas sin calcular el pro ni el contra y si siquiera se le ocurre el pensar si la astucia de que se vale es de buena calidad. Yo conocí una niña de tres años, que vivía debajo de mi casa, muy comilona, sobre todo de carne, que tenía por costumbre venir á vernos á la hora de comer; ella nos aseguraba con mucho aplomo que tenía mucha hambre, que no había comido en su casa y que quería comerse una chuleta. Nosotros conocíamos á su familia y sabíamos perfectamente que en su casa

cuanta muy bien y que de consiguiente se servía de embuste para lograr lo que codiciaba.

Una niña de siete años fué mandada por su madre á que advirtiese á unos amigos que ella iría á visitarlos por la noche, y al volver dijo, sin inmutarse, que los amigos sentían no poderla recibir, porque ya tenían las localidades del teatro, lo cual era completamente falso.

Después viene la tristeza que causa á su madre que la quiere y á su maestra que la estima, y esta reflexión ejerce también sobre ella cierta acción.

No hay que juzgar con criterio demasiado duro, las penguas fechorías que los niños cometen frecuentemente.

El niño sabe que ha cometido una acción prohibida, pero no cree haber «hurtado»; todo lo que está en casa, según él, pertenece implícitamente á su propiedad, cree de buena fe que lo que es de sus padres es suyo y que puede por lo tanto disponer de ello.

Es el caso de un niño de ocho años, hijo de uno de mis amigos. Chico muy despejado que, en cierta ocasión pidió á su padre una moneda falsa, particularidad que él no ignoraba.

Al día siguiente entró triunfalmente anunciando á su padre y á las personas que estaban con éste, que á un feriante de caramelos de los Alpes le había pasado la moneda falsa. Su padre se encolerizó, le llegó á llamar criminal y castigólo á no probar más que pan durante ocho días.

El pobre niño se quedó pasmado y hasta sorprendido de haber originado una amonestación tan violenta.

Sin disputa, el padre fué extremado al considerar la acción de su hijo bajo un punto de vista mucho más grave de lo que en realidad era. Veía en este acto la premeditación y la consciencia del mal, que el niño no había tenido. El muchacho pensó hacer una bravata y demostrar con ella que había podido engañar á un hombre ducho que debía ser más listo que él.

Yo en este caso hubiera tratado de demostrar la fealdad de la acción, pero no me hubiese inquietado por su día de mañana. Cometer con desconocimiento de las leyes sociales como en el caso de este niño, una acción semejante, no prueba por eso que tenga instintos criminales, ni que no adquiera la rectitud y honradez perfectas que más tarde con el desarrollo de su inteligencia podrá obtener.

Otro caso igual al anterior le ocurrió á Fermína Ruiz con un saco de hojas de maíz que valía dos pesetas.

Hace unos cuatro años el mismo procesado se presentó en casa de Catalina Oliván, pidiéndole dos fanegas de habas para venderlas á un tercero y también se apropió de dieciocho pesetas que importaban.

Y á mediados del mes de marzo, en ocasión de hallarse Rosario Eguizabal vendiendo besugos, se apoderó de uno de éstos, pero que sorprendido, tuvo que devolverlo á su dueña.

Estos son los hechos que el representante de la acción pública calificó de los cuatro delitos indicados, con cuya calificación se mostró conforme la defensa.

Toca ahora al tribunal de Derecho dictar sentencia que publicaremos cuando se firme.

En seguida cundió la alarma. El señor Eraso, dueño de la farmacia establecida en la planta baja de la mencionada casa, se precipitó á retirar las materias inflamables que podían hacer más peligroso el incendio; se avisó al campanero de la Redonda: éste cumplió con su obligación un buen rato, y no tardó en llenarse de gente la espaciosa plaza de la Constitución, desde la cual podía observarse el incendio.

Por el tejado de la casa salía una gran nube de humo que hacía suponer que el siniestro sería de consideración. Se hallaban ardiendo dos de las buhardillas que el señor Eraso tenía ocupadas con plantas y otras sustancias medicinales que, á causa de hallarse secas, no tardaron en dar incremento á las llamas.

Afortunadamente pudo localizarse el fuego y reced al interés demostrado por las autoridades, ingeniero y arquitecto municipales y Cuerpo de bomberos, los cuales se retiraron á las seis, después de apagar completamente el incendio.

Hasta ahora no puede calcularse las pérdidas ocasionadas por el incendio, aunque se supone sean de consideración. Ambas buhardillas estaban llenas de drogas; se quemó también una farmacia completa, aunque no muy nutrida, que el señor Eraso había comprado á un compañero de profesión; quedó destruido un alambique y destruída la fraguería que el citado farmacéutico guardaba en aquel departamento.

Se ignora cual haya podido ser la causa del incendio, suponiendo, aunque muy aventuradamente, el que obedeciese á haberse introducido por una ventana que da al tejado alguna chispa de la chimenea, por la cual saldría más llama por estar en una cocina cociendo morcillas.

Al público.—Verificado el sorteo del piano que regala el comerciante Demetrio Díaz, entre sus compradores, ha correspondido al núm. 293, el que tenga el citado número puede pasar á recoger el citado piano en el comercio de Demetrio Díaz, Mercado, 46.

NOTA.—Se liquidan muchos retales á precios inverosímiles.

Para hoy á las seis de la tarde se halla citada en la Casa Consistorial la Comisión de Sanidad del Ayuntamiento, para ocuparse de la modificación de la lista de pobres.

Apenas publicada en la «Gaceta» la nueva ley del Timbre, ha hecho con ella un libro el abogado de Madrid don Manuel Aicu, que es indispensable así en el mostrador del comerciante como en la mesa del empleado y el bufete del abogado.

El registrador de la propiedad de Nájera don Vicente Navarro Hernández ha sido nombrado registrador de Tamarite que es de tercera clase.

Á las señoras aficionadas á la buena ropa blanca ofrecemos ricas holandas de conrai para sábanas, á la mitad de su precio por exceso de existencias que nos dejó nuestro antecesor.

Más gangas. Pañetes superiores de siete cuartas de ancho, todos los colores, precio último, 2 pesetas vara.

500 mantones á precios nunca vistos. Franclas de lana de 3 pesetas á 6 reales vara.—Precio fijo—

Sucesores de Santiago Viguera En el Ayuntamiento se reunió ayer la Comisión de Instrucción pública para tratar, entre otros asuntos, del mejoramiento de la enseñanza, pero como el asunto es tan complicado, se limitaron los concejales á cambiar impresiones acerca del mismo, conviniendo en estudiarlo detenidamente para resolverlo en varias sesiones, que procurarán celebrarlas lo más pronto posible.

Una parte de la Comisión se personará hoy en la escuela de párvulos para ver el arreglo que se hace necesario realizar en la parte Norte de dicho local.

OCULISTA.—Consulta de 11 á 1 y de 3 á 6 á cargo del médico oculista D. Ramón Castroviejo.—Bretón de los Herreros, 10, entresuelo.

con los señores gobernador civil de Logroño, el senador por esta provincia señor Jalón, el alcalde de Miranda, el teniente coronel jefe de la zona de este último término señor Merino y otros señores.

La banda municipal ejecutó la Marcha Real, y á ruego del monarca varios ballabos.

El señor Martínez del Rincón entregó á don Alfonso los diarios de la capital que daban cuenta de la recepción verificada ayer en el Gobierno civil.

El rey vestía de paisano, acompañándole los señores marqueses de Pacheco, de Viana y el conde del Grove, coronel ayudante.

Como el rápido de Bilbao no llega más que hasta Miranda, se formó un tren especial, en el cual salieron el rey y su séquito para San Sebastián.

Don Alfonso se quejaba del mucho frío.

Ostras.—de Arcachón y Marenes desde 90 céntimos la docena.—Ultramarinos finos Blanco y Negro.

Máquinas para los injertos de vides americanas. MAGUREGUI, ha recibido las más prácticas y más baratas, garantizándolas como las mejores.

La sección de obreros en madera convoca á todos sus asociados á junta general que celebrará hoy, jueves, á las ocho de la noche. Se suplica la puntual asistencia, por ser un asunto de sumo interés.

Los transformadores con baño de aceite de la A. E. G.—Thomson-Houston Ibérica, Gran Vía, 32, Bilbao, obtienen los mayores rendimientos.

PLATERÍA Y JOYERÍA.—Los trabajos de esta casa se recomiendan por sí solos. Hijos de Simeón Pérez.—Mercado, número 33.

Estos comisionados son de los que cumplen al pie de la letra la ley del descaño dominical, y han denunciado al ministro que hay otros zapateros que no lo hacen, infringiendo aquella disposición y perjudicando con ellos á los que no los imitan.

El gonde de Romanones les dijo que la ley afecta á todos por igual y procurar que no se vulnere por nada ni por nadie.

Gobernador que se cae Nos ha dicho el ministro de Gobernación que hoy le ha visto el gobernador de Santander señor Larrondo, á quien llamó para que le informara respecto al sangriento suceso desarrollado en una casa de juego.

De la entrevista, á juzgar por los términos en que se ha expresado el ministro, ha salido el gobernador bastante mal parado.

Como esto viene á confirmar lo que los periódicos han dicho, bien puede darse por dimitido al señor Larrondo.

Entendiéndolo así, hemos interrogado al conde si habrá combinación, y él sonriendo maliciosamente, contestó: «Todavía no. Dentro de unos días.»

Noticia fresca El gobernador de Valencia ha celebrado una entrevista con el ministro de Gobernación, informándole de que en la ciudad del Turia está novando.

Ni palabra Por saber si algo nuevo ocurría en la llamada cuestión militar, hemos interrogado al conde de Romanones, pero éste, saliéndonos al paso, ha dicho con viveza: No quiero decir una palabra más.

Este asunto se parece ya al cuento llamado de «La buena pipa».

Por el Gobierno se ha designado á los señores Ruiz de Velasco, Lafite y Farias, y por las compañías ferroviarias á don Antonio Borral, don Enrique Borrell y los señores Natans y Luich.

Diez mil duros El exministro señor Mellado, como presidente de la sociedad Ibero-Americana, ha recibido un cheque de cincuenta mil pesetas que el «Diario español» de la República Argentina le remite como producto de la suscripción abierta para socorrer á los obreros andaluces.

En la sociedad figura uno apodado «El Carpeta», compincho del «Chato» de Jaén.

Se han declarado autores de un robo importante cometido días atrás en una rojería.

Y ha dicho que todo ello se fraguó en una taberna de la plaza de la Cobada, en Madrid.

De viaje Se ha confirmado oficialmente la noticia de que el emperador de Alemania vendrá en abril á Madrid.

Cardenal fallecido Un telegrama de Roma dice que ha fallecido el cardenal Gotti.

En la nunciatura nada saben á esta hora, sino que era muy grande la gravedad de su dolencia.

Los portugueses Ayer, con motivo del santo del rey, se trasladaron á Tuy las autoridades del próximo pueblo portugués Valenza do Alentejo.

En la frontera fueron recibidos por las autoridades y una banda de música.

En el pueblo esperábalos todo el vecindario y las calles ostentaban banderas portuguesas y españolas.

Hubo muchos vivas á ambos soberanos y reinó mucha alegría.

Los moritos También en el palacio del gobernador militar de Melilla se ha solemnizado el santo del rey.

Señales en Calahorra Con la conformidad del abogado defensor, acusó ayer el fiscal á Luciano Losantos Gutiérrez, como autor de tres delitos de esta y otro de hurto frustrado, solicitando la pena de dos meses y un día de arresto mayor por cada uno de los tres primeros delitos y 125 pesetas por el de hurto frustrado.

En el mes de marzo último, Juan Escarza Snbero compró una partida de carbón á Nicasio Alvarez de ello vendió á Agustín Palacios tres arrobas y medio encargando transportarlo al procesado, quien cobró el importe que era de 325 pesetas y se apropió de él.

EL INCENDIO DE AYER

A las tres y media de la tarde se hallaba ayer en movimiento todo el vecindario de la casa número 33 de la plaza de la Constitución, á consecuencia de la voz de fuego! dada por la vecina del cuarto piso doña Alejandra Newport.

Sección Religiosa

Santos de hoy, 25 de enero.—La Conversión de San Pablo, Apóstol.—Stos. Proyecto ob. (abogado contra calenturas y enfermedades incurables), Santos Ananías, Donato y Sabino, mártires, y Santa Elvira, virgen y mártir.

AVISOS Y NOTICIAS

La Administración de este periódico se ha trasladado á Portales, 50, Librería de LA RIOJA.

Presidida por su presidente don Ricardo Viguera, se reunió ayer la Cámara de Comercio.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió cuenta de las cartas que el presidente había dirigido á varios Ayuntamientos de la provincia, solicitando su opinión acerca de la supresión ó sustitución del impuesto de consumos; y en vista de la poca diligencia mostrada por los mismos se acordó que cada uno de los vocales que asistieron á la reunión haga particularmente un estudio del asunto y recoja datos para ello que resulte de ellos contestar al interrogatorio formulado por la Comisión extraparlamentaria del Gobierno, acerca de la supresión ó sustitución del impuesto de consumos, á cuyo efecto volverán á reunirse dentro de breves días.

También se acordó dirigir una atenta comunicación al director de los ferrocarriles del Norte solicitando nuevamente se arregle el muelle de pequeña velocidad de esta estación, y recomendar el asunto al señor marqués de Luque, para que influya en que se conceda lo solicitado.

LA INDUSTRIAL.—Grandes talleres electro-mecánicos de carpintería y almacén de maderas de Escalona, Zarzuelo y C.ª Calle de Burgos, Logroño.

Las personas que deseen adquirir pianos nuevos de resultado, marcas acreditadas y á precios de fábrica, verdad, diríjanse á Maguregui.—Facilidades en el pago.

De la inspección efectuada ayer por la Comisión de Consumos en los depósitos administrativos, salieron bastante satisfechos los concejales, observando que el servicio se halla bien organizado, sin que pueda reducirse el personal.

Quintín Bello, Arquitecto

Calle del Marqués de Vallejo, 17, 2.º

Continúa el régimen de días claros y muy fríos, seguidos de heladas negras durante la noche.

El viento es Norte, no muy fuerte, pero sí desagradable.

Este año la salud es excelente: en pocos han muerto tan pocas personas conocidas durante los meses de diciembre y enero, ni han tenido menos quehacer los médicos; pero si continúa este tiempo, es lo más probable que enero reclame sus acostumbradas víctimas.

Catarro, coqueluche, tos de los niños,

se cura radicalmente con el Anticatarral Roselló. Frasco, 1 peseta. Farmacias y Droguerías. Depósito en Logroño, Vda. e Hijos de P. Gómez. Venta en todas las farmacias.

Por la Jefatura de Montes se ha concedido licencia al Ayuntamiento de Canales para el aprovechamiento de los pastos de los montes La Solana, Sierra y Dehesilla, y las leñas y pastos del Ayo.

Los siete domingos de San José

(Devociones para el mes entrante) En la Librería de LA RIOJA (Portales, 50)

González Sagasta 25

Cirujano-dentista Logroño

Al Juzgado de instrucción correspondiente se ha remitido el expediente de multa impuesta á los alcaldes de Nieva, Cornago y Fonzalache, por no devolver recificada la liquidación del presupuesto de 1904.

A. MURO.—Fotógrafo

Muro de La Mata núm. 1.—LOGROÑO

Debilidad extremada. Desórdenes nerviosos. Palidez. Debilidad por excesos de trabajo mental. Neurastenia. Hemoglobina del doctor Grau.

NIÑOS DELGADOS Y DÉBILES

(ESOS QUE LOS VECINOS DICEN SE VAN A MORIR)

se salvan con la

Emulsión Scott

Miles de padres lo atestiguan.

La Emulsión Scott se compone de aceite puro de hígado de bacalao de Noruega hecho agradable, potable y digerible por el procedimiento único, original de Scott. Obténgase siempre la Emulsión con la marca «El Pescador», marca del procedimiento Scott! Una botella de prueba por correo á los que envíen 75 cents. para el franco. Hágase mención de este diario á D. Carlos Marés, Calle Valencia 333, Barcelona.

RUIZ, Cirujano-dentista

Colegio, 16, principal.—Logroño.

Telegramas Desde Madrid

Desmentido El ministro de la Gobernación ha declarado que no es oficial la noticia relativa al traslado de Barcelona á Sevilla del cardenal Casañas.

No obstante, agregó, aunque el Gobierno nada tiene acordado, no deja de reconocer que en el purpurado de Barcelona existen méritos y aptitudes sobradas para ese nuevo cargo que la opinión le adjudica.

Sin embargo, se cree que no será esa la causa del traslado del cardenal, sino lo que se decía sobre las relaciones del purpurado con los catalanes.

Los indultos

Oficialmente se ha hecho saber que el indulto firmado ayer por el rey incluye los delitos de huelga, y por tanto, se hallan incluidos los tipógrafos presos en Vigo.

Tal vez con ello se evite la huelga general que se anunciaba.

Comisiones

Una Comisión de aspirantes al Cuerpo de Telegrafos ha visitado al ministro de Gobernación, rogándole amplie las plazas consignadas en la convocatoria para las últimas oposiciones.

Los marinos

Las conversaciones de los políticos versan hoy sobre la cuestión habida entre el almirante de la Armada y el ministro de Marina, á propósito de la actividad de los oficiales de mar, en cuanto á los delitos contra la Patria y el Ejército.

El hecho es cierto, pues «El Imparcial» dice que por conducto autorizadísimo ha sabido anoche que ante elevadas personalidades del ejército se encontraron ayer tarde en Palacio, al salir de la recepción el ministro de la Guerra y el almirante de la Armada.

El señor Beranger, al saludar al general Luque, le dijo: «Mi general, tengo el gusto de hacer presente al ministro de la Guerra, como almirante que soy de la Armada, que toda la Marina de guerra está identificada, por completo, en absoluto, con las aspiraciones que el Ejército tiene en la cuestión del proyecto de ley sobre delitos contra la Patria y contra las instituciones militares. Y es tal esta identificación, que aun en el caso de que esas aspiraciones fuesen infundadas, que no lo son, y que al sostenerlas incurriría el Ejército en manifiesto error, aun así, al lado del Ejército está y estará la Marina.»

Comprenderán ustedes—añadió el general Beranger—que antes de hacer manifestaciones al ministro de la Guerra se las he hecho, como era mi deber, al de Marina.

A tiros

De Uruñuela (Málaga) comunican que el hijo del alcalde de aquel pueblo ha matado de un tiro á otro sujeto llamado José Rico.

Los móviles del crimen nacen de un pleito que sostuvieron estos dos sujetos, por lo que Francisco Torres, que así se llama el agresor, tomó tal determinación.

Escándalo

También telegrafían de Málaga que la prensa y la opinión se hallan escandalizados por haberse puesto en libertad á unos detenidos, dueños de un matadero clandestino.

Estos sujetos compraban caballos y burros con los que fabricaban embutidos.

Son muchos los vecinos que se disponen á ejercer la acción popular mostrándose parte en la causa.

Los moros

Varias kabilas de la costa, tenían permiso para adquirir un fusil máuser por cada individuo que las componen y doscientos cartuchos.

Los mismos informes dicen que la autorización partía de la Comandancia general de Melilla, por lo que se cree que han sido muchas las armas introducidas en el imperio marroquí.

Buen servicio

Los serenos de Cartagena han prestado un importante servicio deteniendo la noche pasada á unos individuos que se disponían á saquear todo cuanto pudieran en la población.

Les puso sobre la pista la fractura de una puerta de una gran tienda que se proponían robar.

Uno de ellos, llamado Antonio Abad, ha cantado de plano todo cuanto convenía á la policía.

Ha dicho, que él, en unión de otros tres, había constituido una sociedad de robos y habían escogido como campo de operaciones esta población.

Distinción

El príncipe de Baviera ha sido nombrado inspector del Cuerpo de médicos.

La distinción ha sido pedida por la colectividad, como recompensa á las notables operaciones médico-quirúrgicas que ha realizado durante su estancia en Madrid.

La Argentina y España

Los vapores rápidos entre Buenos Aires y España, de la línea subvencionada por el Gobierno argentino, harán dos viajes mensuales.

Cádiz no ofrece discusión alguna para el Mediterráneo.

Se discute solamente la preferencia de Vigo ó Lisboa para el Atlántico.

Añi reglamentará la ley el poder ejecutivo.

Los pocos españoles monárquicos aquí residentes fueron hoy á la legación de España para felicitar al ministro con motivo del santo del rey.

Nuestro representante no se encontraba en su residencia; se había marchado á Montevideo, creyendo que la opinión de la mayoría de los emigrados es republicana.

Alemania y Venezuela

Un telegrama de Berlín, con referencia á la ruptura entre Francia y Venezuela, dice que Mr. Colhoun ha celebrado una conferencia con los principales personajes políticos de los Estados Unidos, haciéndole todos idéntica declaración.

Al efecto, le han contestado que Alemania conserva muy buenas relaciones con Venezuela, como lo prueba el hecho de que el Gobierno alemán ha realizado todos sus pagos á Venezuela con la exquisita puntualidad y regularidad.

Asimismo, agrega el despacho, que la actitud provocativa de los Gobiernos francés y venezolano debe atribuirse en parte á la influencia dominante de Alemania en Venezuela.

Dícese que Alemania excita á Venezuela contra Francia.

Sin embargo de esto, «La Gaceta de Frankfurt» sostiene que esta noticia es absolutamente injusta, ya que Alemania no trata de inmiscuirse para nada en el conflicto franco-venezolano.

Madre muerta

En Badalona ha ocurrido un sensible accidente.

Estaban sentados á la mesa una familia compuesta de madre y cuatro hijos, cuando llegó un amigo del hijo mayor para que le arreglara una escopeta, pues es cerrajero.

Tomó la escopeta un hijo de 15 años, y estándola examinando se le disparó, matando á su madre.

El viaje del rey

La salida Por fin, esta mañana, aunque muchos no lo creían, se ha sabido que don Alfonso emprenderá su anunciado viaje á San Sebastián.

Poco antes de las nueve, hora de la salida del tren, ha llegado á la estación del Norte el augusto viajero, acompañado de la reina madre y de sus hermanos.

En los andenes esperábalos ya el Gobierno en pleno, presidente del Congreso, el gobernador civil, el general Bascarán, el alcalde y otras distinguidas personas.

Don Alfonso se instaló en un hermoso coche-salón acompañado del comandante general de alabarderos marqués de Pacheco, conde de Grover y marqués de Viana.

El tren en que viajaba el rey es el llamado rápido de Bilbao, por hacer el recorrido entre una y otra capital.

Cuando el monarca llego a Miran... En la capital de Guipúzcoa, donde pa...

La entrevista

Se asegura que la primera entrevista del rey con su prometida la princesa Eugenia de Battenberg, tendrá lugar...

Precauciones

El servicio de seguridad de Francia ha adoptado muchas precauciones en el...

De regreso

M. Paoli, que acompañó a las princesas de Battenberg hasta Biarritz, el 16...

La conferencia de Algeciras

La reunión de hoy. A la hora anunciada se han reunido en el...

Para mañana. Un telegrama de Algeciras dice que los...

Nuestro representante. Ha salido de Tánger, a bordo del vapor...

La recepción. La recepción verificada ayer en el Ayuntamiento...

Ultima hora. Madrid, 24-12 n. Consejo de ministros. Mañana celebrará el Gobierno...

Los proyectos. Afirmase que si para cuando reciba el Senado...

El viaje de la reina. El sábado marchará a San Sebastián la reina...

La Comisión del proyecto. En el Senado se ha reunido la Comisión del proyecto...

Lo que dice Beránger. El general Beránger ha dirigido una carta...

Ministro indispueto. Por encontrarse hoy algo indispueto en su...

Moret y Nocedal. Han celebrado una conferencia el jefe del Gobierno...

Ha hablado Concas. El ministro de Marina ha dicho que la opinión...

La futura reina. Telegrafían de Biarritz diciendo que la princesa...

Lo de Marruecos. Dicen de Algeciras que en la alocución de los marroquíes...

SENADO. A las cuatro menos diez minutos abre la sesión el general López Domínguez...

El paro de Valencia. Telegrafían de Valencia dando cuenta de que en el puerto...

Temporales. En Palma de Mallorca se ha desencadenado fuerte temporal...

El viaje del rey. Al pasar el rey por la estación de Valladolid...

La revolución rusa. Comunican de San Petersburgo que se ha sublevado el Puerto...

En la agonía. Se encuentra agonizando en Luxemburgo el gran duque...

AL CERRAR. Madrid, 24-3'30 m. El rey en San Sebastián...

Barco perdido. Participan de Vigo que el vapor inglés 'Coolihuan'...

Plantones de chopo lombardo. Se venden procedentes de vivero...

AL CERRAR. Madrid, 24-3'30 m. El rey en San Sebastián...

Barco perdido. Participan de Vigo que el vapor inglés 'Coolihuan'...

Plantones de chopo lombardo. Se venden procedentes de vivero...

AL CERRAR. Madrid, 24-3'30 m. El rey en San Sebastián...

Barco perdido. Participan de Vigo que el vapor inglés 'Coolihuan'...

Plantones de chopo lombardo. Se venden procedentes de vivero...

HERRERO Y RIVA. BANQUEROS. Logroño. COTIZACIÓN DE LA BOLSA DEL DÍA 21...

Nodrizas. Para criar en Navarrete, leche de cuatro días...

Nogales. Se venden dos arrancados. Informará Nicolás Torralba...

Agencia de vapores fundada en 1867. Facilita pasajes para Montevideo...

FOTOGRAFIA MODELO. de J. MONTES. Fotógrafo de la Real Casa...

TOLDOS. Se venden, bien embreados para cubrir vagones...

La Verbena. Tejería Moderna de Serapio Sáenz Rieco...

Chopos lombardos. Se venden 70, en Armañanzas...

Arriendo en Haro. Se hace de corral, pajar y sereno...

AL PUBLICO. Gran establecimiento de muebles de lujo...

Molino harinero. Se arrienda uno con tres piedras...

Horno. Se ha vuelto abrir al servicio de los panaderos...

Banco Hipotecario de España. Préstamos hipotecarios...

MAQUINARIA. Alternadores, motores, transformadores, bombas, etc...

Perra de caza. Se vende una de año y medio...

Cocinera. Se ofrece una que sabe cumplir con su obligación...

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas...

Hernias (quebraduras). TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS...

Don Jerónimo Farré Gamell. PUERTA DEL SOL, 9 PRINCIPAL...

Cal hidráulica superior. fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGLUTIA...

Leche de burra. Se sirve a domicilio, calle de San Gil número 3...

Vaca lechera. Se vende una, raza Suiza de seis años...

Se arrienda edificio elegante, recién construido...

GRANDES VIVEROS de Vides Americanas é Híbridos...

Injertos, Barbados, Estacas. Especialmente ventas de Barbados...

Autenticidad garantizada. DIRECCIÓN: D. CARLOS ALVAREZ DE TOLEDO...

Villafranca del Bierzo (León). INJERTADORES...

PLANTONES. De chopo lombardo de 2.ª hoja á 1 real...

Fabrica de géneros de punto. Vara de Rey, Ietra X, Logroño...

RELOJERÍA MODERNA. Mercado, núm. 34 (Portales)...

Carbon. de encina superior, se vende á 23 perrillas...

Haro. Almacén de Coloniales Enrique Ugalde...

Emigración. Para las Repúblicas de Chile y Brasil...

Horno. Se ha vuelto abrir al servicio de los panaderos...

Banco Hipotecario de España. Préstamos hipotecarios...

MAQUINARIA. Alternadores, motores, transformadores, bombas, etc...

Perra de caza. Se vende una de año y medio...

Cocinera. Se ofrece una que sabe cumplir con su obligación...

Las Bodegas Franco-Españolas invitan a todos los propietarios de la Rioja a visitar sus hermosos Viveros de Logroño antes de efectuar sus compras de Vides Americanas SE REMITE EL CATALOGO A QUIEN LO SOLICITE

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

LA COMPANIA FABRIL SINGER
Concesionarios en España: Adcock y Cia.
Máquinas para toda industria en que se emplee la costura
UNIDA SUCURSAL EN LOGROÑO
12, SAGASTA, 12

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para
examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce,
médicos, punto valencia, etc., ejecutados con la
Máquina doméstica Bobina Central
la misma que se emplea universalmente para las familias,
en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras
similares.

NO MAS VELLO

Las SEÑORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en su cuerpo, pueden destruirlo empleando el
DEPILATORIO POLVOS COSMETICOS DE FRANCO. No irrita el cutis. Es el más económico. 33 años de éxito. No
tiene rival. Precio 2'50 pesetas bote. Se remite por correo certificado anticipando pesetas 2'50 en sellos, BORRELLI
farmacéutico AGALTO, 52, BARCELONA. De venta en todas las droguerías, perfumerías y farmacias.

BALSAMO
NEURALGINE
GRAN REMEDIO
Cura como por encanto
Reumatismo, neuralgia, gota, contusiones, sabañones, etc
37 años de éxito en Inglaterra y Estado Unidos
La Neu algine cura los dolores reumáticos;
con una sola fricción es lo su
ficiente para su pronta alivio ó curación radical.
La Neuralgine es la medicina favorita de los
médicos para curar los dole
res neurálgicos.
La Neuralgine cura las jaquecas que ator-
mentan á las señoras y no las
permite atender á sus deberes.
Ninguna preparación en la tierra iguala á la Neu-
ralgine como remedio exterior, seguro, sencillo y eficaz.
Su naturaleza la pone al alcance de todos y cualquiera
que sufra algún dolor puede remediarlo con tener
una frusca ó un trozo de esta medicina en su bolsillo.
Depositaris: V. a. é hijos de P. Gómez (Droguería).
De venta en todas las farmacias y droguerías
VA POR CORREO

VALLS HERMANOS
INGENIEROS CONSTRUCTORES
Talleres de fundición y construcción (fundados en 1851)
Campo Sagrado, 19 (Ensa. che), Rúa de San Pablo, Barcelona
Premiados con 25 medallas de oro, plata y grandes diplomas de honor
y dos de progreso, por sus especialidades
Director Gerente, don Agustín Valls Verdí (Ingeniero)
Maquinaria é instalaciones completas, según los últimos adelantos,
para fábricas y molinos de aceite, para pequeñas y grandes cosechas.—
Fábricas de fécos y pastas para sopa, movidas por caballería ó motor.
Fábricas de chocolate, en paquete y grande escala, movidas á brazo,
por caballería ó motor.—Fábricas de harina y sus anejos de molinería.
—Prensas para vinos, bombas, norias, malacata, etc. Guillotinas. Má-
quinas de vapor, motores de gas. Turbinas. Especialidad en Prensas
hidráulicas de todas clases para todas las aplicaciones como en los
de sistemas privilegiados. La casa ha verificado y sigue montando de
continuo instalaciones en toda España, América y Extranjero. Numerosas
referencias.—Dirección para telegramas: «Valls». Campo Sagra-
do, 19, Barcelona. Teléfono número 595.

SEÑORAS!!
Maravilloso invento!!
Depilación verdad!!
se obtiene usando el
DEPILATORIO DE LOS ANGELES
Unico preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar
ni perjudicar lo más mínimo el cutis.
La señora que tiene pelo ó vello es porque quiere, pues mediante contrato
Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!
¿ PUEDE DARSE MAYOR GARANTIA ?
Consulta por el inventor D. Heliodoro Lillo Rambla de Canaletas, 13.- Barcelona
DE 3 Á 6 Y DIAS FESTIVOS DE 10 Á 1
También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.
De venta en todas las buenas PERFUMERIAS, DROGUERIAS y FARMACIAS

HAMBURG AMERICA
LINIE
Vapores correos
á Cuba y México
El vapor Prinz Joachim saldrá de Bilbao el 14 de febrero
próximo, admitiendo carga y pasa-
jeros para Habana, Veracruz y Tampico.
Precios.—Habana..... Pesetas..... 195
Veracruz..... 212'50
Estos vapores, dotados de toda clase de adelantos modernos, son los únicos que salen de Bilbao para los indicados puertos y garantizan
un servicio fijo y directo sin escalas en ningún puerto intermedio. Los pasajeros de tercera obtienen un trato esmerado y excelente, comen
á la española y son servidos por camareros y camareras españoles. Los cocineros son embarcados en Bilbao y condimentan al estilo
de España, lo cual constituye una ventaja para el pasajero, que no cambia de alimentación. Se sirven tres comidas al día. Los salones
dormitorios son ventilados y espaciosos y llevan instalaciones de luz eléctrica y baños para mayor comodidad del pasajero.
Para informes, dirigirse á los únicos agentes para carga y pasajeros, Edmundo Couto y Compañía, Bailén, 3, BILBAO.
ó al Sub-agente en Logroño, D. Ubaldo González Diaz, Bretón de los Herreros
NOTA. Es indispensable que los pasajeros se presenten en la Agencia de los señores Edmundo Couto y Compañía, Bailén, número
3, Bilbao, para legalizar el embarque, con tres días de anticipación.

AGUAS DE RIVA LOS BAÑOS
Unicas para el estómago, vejiga, riñones, hígado y diabetes. La mejor
agua para mesa, pura ó con vino.
Venta: farmacias y droguerías

La Camera Riojana
Almacén de camas de hierro y madera
DE
José Rodríguez Arias
Aparadores, Armarios de luna, Mesas
de comedor y despacho, Cómodas, Espejos
y otros mil artículos.—36 modelos de sillas
diferentes desde 2'25 pesetas una.—Precios
muy económicos.
Delicias, 2, Logroño

AGENCIA
DE
VAPORES CORREOS
DE LAS MENSAJERIAS MARITIMAS
Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos
dos del de Pasajes para: Montevideo, Buenos
Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto
Rico, República de Haití, St. Domingo,
Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México,
Chile, Valparaíso, Callao (Perú), California,
Nevada y á todos los puertos de las Américas,
á los precios más reducidos.
Pedir informes al agente
JOSÉ MARÍA CASTEROS
Calle Solana, 7, TOLOSA (Guipúzcoa)

Motores eléctricos
Monofásicos, Bifásicos, Trifásicos y de corriente
Los más económicos de compra y consumo y los más perfeccionados
y robustos que se fabrican.
Turbinas, Dinamos, Alternadores y Transformadores
PIDASE PRECIOS Y CONDICIONES A
JAVIER GARCIA
Talleres de construcciones eléctricas
ZARAGOZA

EN LA MUY ACREDITADA Y ANTIGUA
RELOJERIA DE ANGEL BARRUSO
Mercado, 35, Logroño
Encontrará el pú-
blico un gran sur-
tido de Relojes de
bolsillo y pared
de los fabricantes
más afamados, y
un buen taller pa-
ra toda clase de re-
paraciones.
Veintisiete años de
práctica, habiendo
desempeñado los
primeros puestos
en varias de las
principales de Es-
paña son una gran
garantía para el
público.
Esta casa ofrece y cumple, como así lo tiene demostrado siempre
un año de GARANTIA VERDAD
tanto en los trabajos que se le confían como en los relojes nuevos
Se colocan y arreglan Relojes de torre

Venta de maderas del país
Cabríos hasta 30 pies, á 8 céntimos pie,
y en adelante, á 9 céntimos, con 3 pulga-
das en punta; y fuerte con 4 pulgadas en
punta hasta 20 pies á 11 céntimos; en
adelante, á 12 céntimos.
Por wagón completo, se rebaja un
céntimo en cada pie.
Propietario, Melitón Pecina
San Millán de Valdegovia

SANATORIO QUIRURGICO DEL DOCTOR MADRAZO
SANTANDER
Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hállase este centro colo-
cado á la cabeza de los demás de su índole. En él se tratan todo género de afecciones para cuya
curación se haga necesaria la práctica de alguna operación: y para que de los beneficios de este
establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en
tres clases, bajo los precios siguientes: PRIMERA, 20 PESETAS; SEGUNDA, 10 PESETAS;
TERCERA, 5 PTS. diarias, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (2800
operaciones) garantiza los resultados cada día más brillantes que en él se obtienen.
NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su
familia ó por algún sirviente. Las consultas se dirigirán al Director, que las contestará inme-
diatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

A los S.ºs Médicos
Ponemos en su conocimiento que, habiendo permanecido una larga temporada visitando y
trabajando en los primeros talleres é Institutos Ortopédicos de Alemania, el reputado ortopé-
dico de Bilbao señor Salaverri, ha montado sus talleres con todos los perfeccionamientos para
construir los aparatos ortopédicos de celuloide, desconocidos aún fuera de Alemania, para com-
batir el Mal de Pott y desviaciones de la columna vertebral, tumores articulares, desviaciones
de las piernas y pies torcidos, todo con economía y con la rapidez que estos trabajos requieren.
Piezas artificiales son pie de goma, y Brazos artificiales con muñeca y dedos articulados y ar-
madura de celuloide, que por su poco peso y gran consistencia evitan toda clase de varillas me-
tálicas, y las piernas como los brazos son de construcción más sólida, ligera y elegante. Ven-
daje elástico sin resorte metálico para contener las hernias por voluminosas que sean, evitando
los peligros y molestias á que el braguerío metálico expone.

ENOLATURO PADRO
Regenerativo y separativo de la sangre
Este precioso medicamento lleva 50 años
de éxito y es infalible para curar las
HERPES en sus variadas formas, las ec-
zemas, venéreo, reuma, gota,
enfermedades del hígado y en ge-
neral los padecimientos originados por la
pobreza de sangre y malos humores de la
misma. Lo recomienda la clase médica por
ser el alterante y reconstituyente más efí-
caz, y el público lo toma por ser el depu-
rativo más inocente y seguro.
VENTA AL POR MAYOR
Farmacia del Globo, Plaza Real, núme-
ro 4, Barcelona.—Al detall, en todas las
de la Península y Ultramar.

EMULSION FORCADA
Agradable reconstituyente, infinitamente más activo que el mejor aceite de hígado de
bacalao, de más inmediatos efectos y de especial y prodigiosa eficacia para curar niños
débiles y enfermos, desgastados, linfáticos, de carnes tofas, Hojas de piernas, propen-
siones á resaca, con costras y excemas en la cara, escrofulosos, raquíticos, adictos
al tabaco, demacrados, con tos crónica, etc. El famoso remedio con que la farmacia de
este concurso el Colegio de Farmac.º de Barcelona, garantiza su mérito y superior eficacia.

Fermín Salaverri, Ortopédico
Gabinete y talleres, BILBAO, Cristo, 6
Máquinas agrícolas y vitícolas
Const. unión y reparación
Especialidad de la casa, arado desfonde para grandes roturaciones
Gregorio Simón Cortés.—ZARAGOZA
Representantes: señores BAAMONDE E IZARRA.—HARO
PIDANSE CATALOGOS

RAFAEL LEON
Práctico-agricultor
Representaciones de maquinaria, abo-
nos, simientes, vides americanas, plan-
tas y árboles de todas clases.—San Blas
9, Droguería de la V.ª de Patricio Gómez.

Puntos donde se vende
"LA RIOJA"
BILBAO, estanco del teatro Arriaga.
SAN SEBASTIAN, Doña Ramona Biqua-
di, Calle Mayor.—Estanco.
PASAJES, Don Juan Valverde.
VITORIA, Kiosco «El Globo» del teatro
Alonso, Calle de Pesta.
MIRANDA, Kiosco de la Estación.
CASTEJÓN, Kiosco de la Estación.
ZARAGOZA, En las Perchas, puesto de
periódicos de Pedro Jate.
BARCELONA, Kiosco «La Saca» de So-
bastián Soja, Rambla del Centre.
Y por las calles de Hara, Santo Domingo,
Brienes, San Vicente, Cenicero,
Fuenmayor, Calahorra, Alfaro, Cervero,
Torreilla de Cameros, Laguardia, Viana
y otras pueblos.
NOTA.—En los puntos donde no ten-
emos establecida la venta la concedemos,
al precio de tres céntimos cada ejemplar
de LA RIOJA

Maravilloso invento
Licor Aramayo
para quitar instantánea y radicalmente
el dolor de muelas, dientes, inflamaciones
de encías y flemones.—Dicho espe-
cífico se recomienda al público por ser
el único que da tan buenos resultados.
De venta en todas las farmacias de Logroño
Imprenta y librería de LA RIOJA